

EL FISCAL encargado Guillermo Mendoza aseguró que el asesinato del gobernador del Caquetá podría ir a la CPI.

ES UN CRIMEN DE GUERRA: MENDOZA

# Asesinato de gobernador de Caquetá podría ir a CPI: Fiscal

Voces internacionales se unieron para repudiar el crimen de Cuéllar: Unión Europea, OEA, Amnistía Internacional, Human Rights Watch, ONU, Fidh, entre otros.

POR TRATARSE de un crimen de guerra el asesinato del gobernador de Caquetá, Luis Francisco Cuéllar, la Corte Penal Internacional (CPI) podría judicializar el crimen, dijo el fiscal general Guillermo Mendoza.

El director encargado del ente acusador aseguró que ésta tesis se fundamenta en que fueron las Farc la autora del crimen y, por lo tanto, se pediría la intervención de la CPI, siempre y cuando no avancen los procesos que aborde la Justicia colombiana.

Sin embargo, Mendoza indicó que la Fiscalía hará todo lo posible para esclarecer las condiciones en las cuales se produjo el homicidio.

"Desde el punto de vista jurídico, también hay que pensar en la posibilidad de atribuirlo o imputarlo como un delito contra el Derecho Internacional Humanitario, por la forma esa tan bárbara como se cometió", expresó.

El funcionario además dijo que éste es un homicidio en persona protegida, que será investigado con el mayor compromiso y diligencia, sin importar si se trata o no de un ajuste de cuentas por parte de los insurgentes, por los nexos que estos le señalan al gobernador con grupos paramilitares.

Por otra parte, varias organizaciones internacionales, países y ONG's sentaron su repudio y condena por el asesinato del gobernador del Caquetá.

### No más secuestros: Amnistía

Amnistía Internacional (AI) se sumó a la voz de protesta por el crimen, y demandó al Gobierno colombiano llevar a prisión a los responsables, según un comunicado. "Las autoridades colombianas deben asegurarse que los responsables del secuestro y asesinato del gobernador Cuéllar sean llevados ante la justicia", aseguró Marcelo Pollack, investigador sobre Colombia de AI. "Los civiles en Colombia no pueden ser forzados a ser parte de este conflicto", indicó.

"Urgimos a todos los grupos guerrilleros a abandonar la práctica del secuestro y al gobierno a investigar todos los abusos a los derechos humanos que están siendo cometidos en el país", añadió el investigador en un comunicado expedido en Londres.

# Fue un "crimen odioso": Francia

Francia condenó ayer enérgicamente el crimen del gobernador del Caquetá, atribuido a las Farc, y recordó que esta guerrilla "figura en la lista europea de grupos terroristas".

"Francia condena con la mayor firmeza ese crimen odioso y llama una vez más a los grupos armados ilegales a liberar a todos los rehenes" que mantiene en su poder, afirmó el vocero del Ministerio francés de Relaciones Exteriores, Bernard Valero.

"Francia reafirma su apoyo a la defensa de la democracia y del Estado de derecho en Colombia", indicó la Cancillería francesa.

# Fidh pidió "salida política negociada"

La Federación Internacional de Derechos Humanos (Fidh) expresó ayer en Paris "su más profunda condena" al secuestro y asesinato del gobernador Luis Francisco Cuéllar y planteó una salida negociada al conflicto.

"La Fidh condena el brutal asesinato del gobernador del Caquetá" que fue secuestrado el lunes "por unos 20 presuntos guerrilleros de las Farc", afirmó la entidad, a la vez que consideró "inconcebible" que Cuéllar "no tuviese la protección necesaria" en una zona de tradicional confrontación armada con la guerrilla.

Por esa razón urgió al gobierno colombiano "a proteger debidamente a todas las personas que se encuentran en riesgo como consecuencia de sus actividades políticas o sociales".

La federación internacional reiteró en su comunicado "la necesidad de una salida política negociada" al conflicto colombiano y pidió la liberación "inmediata e incondicional" de todos los secuestrados. Por último, llamó al gobierno colombiano a "dar las garantías necesarias para que no se frustre" la liberación de esos dos militares.

#### Farc deben respetar DH: ONU

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) señaló en un comunicado que en "el Derecho Internacional Humanitario, la toma de rehenes constituye un crimen de guerra".

La organización internacional agregó que "la muerte subsecuente del Gobernador confiere extrema gravedad a la práctica recurrente de esta infracción por parte de dicha agrupación guerrillera". La ONU reiteró su exigencia para que las Farc liberen "de inmediato y sin condiciones" a todas las personas que mantienen en su poder.

"También instamos", añadió el comunicado, "a sus lideres a comprometerse a que todos sus miembros respeten las normas del Derecho Internacional Humanitario". Finalmente, la oficina del alto comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos se solidarizó con los familiares del Gobernador y con los policías de su esquema de protección que fueron víctimas del ataque.

## Guerrilla despiadada: HRW

La organización Human Rights Watch, HRW, catalogó el asesinato como un acto "salvaje" y "despiadado".

"Con este salvaje crimen, las Farc muestran una vez más su actitud despiadada y su total indiferencia por el derecho internacional humanitario y el bienestar de la población civil", afirmó José Miguel Vivanco, director para las Américas de Human Rights Watch. "A las Farc parecen no importarles en absoluto el dolor y el sufrimiento que causan a sus víctimas y los familiares de estas", dijo Vivanco a través de un comunicado.

### "Acto execrable y cobarde": UE

La Unión Europea también condenó el asesinato del Gobernador del Caguetá y reiteró su apoyo a Colombia.

"La Presidencia de la Unión Europea ha sido informada del secuestro y brutal asesinato del gobernador Luis Francisco Cuéllar Carvajal, así como del patrullero de la Policía, Javier García Gutiérrez, al parecer por las Farc. La Unión Europea expresa su más enérgica condena contra este acto execrable y cobarde", dijo la alta representante de la Unión Europea para la Política Exterior y de Seguridad, Catherine Ashton.